

# Die Arbeitswochenenden im Mirker Hain

Im Mai 2013 wurde die Parkhilfe Mirker Hain innerhalb des Bürgervereins Uellendahl e.V. gegründet, um das Amt für Grünflächen und Forsten bei der Erhaltung und Pflege des Mirker Hains durch ehrenamtliche Arbeit zu unterstützen. Daraus ist im Laufe der Jahre eine sehr gute Zusammenarbeit entstanden.

Die Parkhilfe führt dabei leichtere Arbeiten im Mirker Hain aus, wie z.B. Wege und Bänke freischneiden und säubern, Rinnen reinigen, Abfall beseitigen, Graffiti entfernen und vieles mehr.

An zwei hintereinander liegenden Wochenenden im Jahr finden sogenannte Arbeitswochenenden zur Durchführung umfangreicherer Arbeiten statt.

## Wann finden die Arbeitswochenenden 2024 statt?

Die Arbeiten werden wie in jeden Jahr Ende August / Anfang September stattfinden. Die konkreten Termine sind in diesem Jahr:

**Freitag, 30.08.2024 – Sonntag, 01.09.2024**  
**Freitag, 06.09.2024 – Sonntag, 08.09.2024**

**Freitag ab 15:00 Uhr,**  
**Samstag und Sonntag ab 10:00 Uhr**

Wir arbeiten auch an den Sonntagen, da anderenfalls das Pensum nicht zu schaffen ist.

## Wo ist das Basislager?

Nachdem das Basislager jahrelang im Bereich des Spielplatzes war, sind wir 2020 wegen der Umgestaltung dieses Bereichs umgezogen. Das Basislager wird weiterhin eingerichtet auf

**dem Kreuzungsplatz unterhalb / südlich  
des (kleinen) Inselteichs.**



Der neue Platz hat sich seit dem Jahr 2020 bewährt. Er liegt zentraler und ist sowohl für die Mitarbeitenden als auch für die Fahrzeuge besser erreichbar.

## Welche Arbeiten liegen an?

Es gibt wie jedes Jahr viel zu tun.

Bislang sieht es so aus, daß die Wege in diesem Jahr nicht bearbeitet werden müssen. Sie befinden sich noch in einem guten Zustand. Aber ein Starkregenereignis reicht häufig aus, um daran wieder alles zu ändern. Hoffen wir, daß es in diesem Sommer kein Starkregenereignis geben wird.

Auch in der Schlucht des Vogelsangbachs hat sich wieder viel Holz und Unrat angesammelt, das beseitigt werden muß. Darüber hinaus werden wir wie in jedem Jahr versuchen, 2-3 der Staustufen, die sogenannten Himmelsaugen, freizulegen. Dies ist eine Maßnahme die auch in dem neuen Entwicklungskonzept zum Mirker Hain vorgesehen ist

Obwohl der Inselteich im Gegensatz zu einigen früheren Jahren in diesem Winter / Frühjahr viel Wasser erhalten hat, droht er zuzuwachsen und zu verlanden. Dies zu ändern dürfte eine der schwierigsten Aufgaben werden.

Wir müssen uns auch den Rinnen widmen, die insbesondere an ihrem Auslauf, stark mit Sand gefüllt sind. Bei verstopften Rinnen läuft bei Regen das Wasser über die Wege und beschädigt sie erneut. Einige Rinnen drohen zuzuwachsen und müssen freigeschnitten werden

An weiteren Wegen werden wir versuchen, die Randsteinpflasterung wieder freizulegen um die Wege wieder breiter und ansehnlicher zu gestalten. Vor einigen Bänken, die am Rand von Wiesenflächen stehen, wollen wir gepflasterte Flächen anlegen, wie wir es bereits an einigen Bänken getan haben.

Wir hoffen natürlich auf schönes Wetter und werden in diesem Falle an den Brückengeländern und den Mülleimern diverse Malerarbeiten durchführen.

Natürlich gibt es auch leichtere Arbeiten durchzuführen wie z.B. Bänke reinigen und Müll einsammeln. Es ist also für Jeden etwas dabei.

## Was ist wie immer?

Jeder sollte nur so viel tun, wie er bzw. sie will und kann. Niemand muß das Gefühl haben, an allen Tagen mitarbeiten zu müssen. Wir freuen uns auch, wenn jemand nur an einem Tag für einige Stunden mitarbeitet.

Es sind auch diejenigen willkommen, die vielleicht aufgrund ihres Alters oder ihrer körperlichen Einschränkungen nicht mehr mitarbeiten können. Wir brauchen auch Helfer, die das Basislager besetzen und vielleicht für Auskünfte an Spaziergänger oder zur Verteilung von Prospekten zur Verfügung stehen.

Alle Helfer sind in der Unfallkasse Nordrhein-Westfalen kraft Gesetzes gegen eventuelle Unfälle versichert. Hierzu ist es erforderlich, einen vorbereiteten Teilnehmerbogen auszufüllen.

Für die körperliche Stärkung wird wie immer durch die Bereitstellung von Getränken und Essen gesorgt werden.

Die Parkhilfe Mirker Hain freut sich auch sehr über eine Spende, da die ehrenamtliche Arbeit der Parkhilfe ausschließlich durch Spenden finanziert wird. Für die Aktionswochenenden müssen hiervon z.B. Maschinen wie Radlader und Rüttelplatte sowie Bauwagen, DixiWC u.a. angemietet werden.

Wir würden uns über eine rege Teilnahme an den Aktionswochenenden freuen. Der Mirker Hain hat es verdient.